
 市民農園の質問箱に対する回答   

                 市民生活部農業振興課  

農園名  ■北中沢   □東道野辺   □西佐津間 

氏 名  西堀 正弘 

質問日  令和 ４年 ７月１９日 

質

問

内

容 

 雑草が伸びて困っています。  

 除草剤は使用したくないのですが、良い方法はありますか？  

 自分の区画内ですと、自分で削除するのは常識です。  

 が、隣接する区画や共同の歩道から伸びてきて雑草はどうすれば良いのですか？  

 基本的には自分で進んで除去しておりますが。  

 また、隣接する１区画でかなり前から整理されていない区画があります。  

 

回答者 

 ■鎌ケ谷市農業士等協会  

 □東葛飾農業事務所  改良普及課 

 ■鎌ケ谷市農業振興課 

回答日  令和 ４年 ９月 ８日 

質問区分  雑草 

回

答

内

容 

 夏場の家庭菜園では、雑草は悩みの種です。  

 共同の歩道の除草を進んでやっていただき、ありがとうございます。  

 

 さて、雑草は花が咲くとすぐに種ができます。種が出来たころに雑草を除去してもす

でに種が飛び散っていますので、またすぐに新しい雑草が生えてきます。なので、花が

咲く前の雑草を頑張って除去するのが基本です。  

 畑のエリアについては、マルチ（黒いシート）を使うことで雑草が生えなくなり地温

が保たれ水分の蒸発を防ぎます。雨の時期は泥の跳ねあがりによる作物の汚れも防ぎま

す。 

 

 空き区画の管理は当方の仕事ですので、定期的に見に行くようにしていますが、目に

余るようでしたらご連絡ください。なお、北中沢市民農園については本年度はすべて貸

し出し中となっており、空き区画はございません。  

隣接する区画が手入れされていないとのことですが、昨年要綱を改正し、耕作してい

る様子が見られない場合は貸付を取り消すこともできるようになりました。区画番号を

連絡いただければ、現地確認の上、対応させていただきます。 

 

通路等、共有のスペースについては、利用者の皆様で手入れしていただけると助かり

ます。自分の区画への通路の雑草を取るように皆様がやってくださったら、通路の雑草

は無くなります。利用者の皆様がお互いに気持ちよく利用できるよう、ご協力いただけ

れば、と思います。  

 除草剤は使いたくないとのことですが、土壌に吸収されず、表面を被覆するタイプの

除草剤であれば、畑エリアの作物に影響を与えません。プロの農家さんも使っているの

で比較的安心かと思います。商品名は「トレファノサイド」や「ゴーゴーサン」等です。

取扱い説明を読むと、草が生える前に使う薬剤で、生えている雑草には効果が無いため、

一度雑草をすべて除去する必要があります。  

 


